

LA IDEA MODERNA

2.ª época.—Año XXVII.—Núm. 7.612

DIARIO MONÁRQUICO

Jueves 13 de abril de 1916

SUSCRIPCIÓN

Lugo, un mes	Ptas 1
Provincias, trimestre	" 4
Extranjero, un año	" 36
Número suelto	" 0'5
" atrasado	" 0'15

Este periódico no se publica los domingos y días siguientes a festivo

OFICINAS.—PLAZA MAYOR, 18

—LUGO—

ASPECTOS LUCENSES

Una obra de embellecimiento

Al tibio soplo de la primavera abren las flores su corola, cubrense de hojas verdes los árboles y renace la vida en los campos despertando del letargo del invierno. La bella primavera iniciase apenas, deteniéndola en su carrera los zarpazos frecuentes del frío mes de marzo, cuya influencia déjase sentir aún en pleno abril y que constituye en esta región, y singularmente en Lugo, uno de los meses más crudos del año, por sus vientos que al cruzar las lejanas montañas que la nieve corona, llegan a nosotros helados, retrotrayéndonos a los hoscos días invernales.

Sin embargo, la estación hállase muy adelantada y comienzan a brotar los árboles; vistiéndose sus galas, y comienzan a abrir su capullo las flores, derrochando aromas, alegrando la existencia de la humanidad.

A este resurgir de la naturaleza, temévasse en nosotros la idea, ya lanzada en años anteriores, en favor de una obra de embellecimiento y de cultura para nuestra población.

Referímonos a la conveniencia de popularizar la afición a las flores, de laborar por el culto a las plantas, hasta conseguir que todos esos patios y huertos, improductivos en su inmensa mayoría, cuando no son centros infecciosos y perjudiciales para la salud pública, se conviertan en pequeños jardines, dando a Lugo la sensación de lo bello, poniendo en todas las casas la nota de la cultura, constituyendo un ideal estético, revelador del buen gusto, signo de adelanto y de progreso en las costumbres, prueba patente de refinada cultura.

La construcción de los jardincillos, realizada por el ayuntamiento en las plazas públicas, ha hecho despertar en Lugo, entre el vecindario, afición grande a las flores; ya solamente gentes sin hábitos de vida en población, acostumbradas a vegetar en pueblos, rurales, dejan de contemplar con agrado las flores que se cultivan en los jardines públicos; se respetan los macizos; se lleva cuenta de las variedades nuevas; se admira el desarrollo de los tiernos arbutos y hay interés por verlos pronto crecidos, procurando guardar para esos pequeños vergeles entusiasmada amor.

Esta conquista hecha en Lugo animamos a proseguir la campaña, porque es signo de que hay ambiente para realizar el ideal por nosotros acariciado de extender decididamente la afición a las flores, inculcándola en el alma del vecindario, haciendo que todo lucense, disociando de terreno adecuado, tenga un jardín, cultive flores, contribuya al embellecimiento de nuestra ciudad y desaparezcan los huertecillos que se ven desde nuestra histórica muralla, ese paseo sin igual, ofreciendo a la vista del paseante un recreo grato, una nota de belleza, pues las flores, haciendo sus variados matices, quitarían el aspecto sombrío que Lugo presenta.

Pensad en la hermosa perspectiva de nuestro pueblo si todos esos patios malolientes y destinados a depósitos de desperdicios, si todos esos huertos que solo tienen unas docenas de altas coles fuesen otras tantas vergeles, bien cuidados, con pequeños macizos de rosas, de claveles, de jazmines, de enanos arbutos, dando a la vista sus policromos tonos, embalsamando el ambiente con sus aromas.

El efecto sería por demás sugestivo, el aspecto encantador, la nota más bella de nuestra población y una de las emociones más estéticas, que podría experimentarse recorriendo el paseo de nuestra muralla.

No hace mucho, un escritor de renombre, pedía en el popular semanario ilustrado «Nuevos Mundo», que va la luz en Madrid, que se llenase de flores a la coronada villa, que se hiciese campaña incesante para desarrollar en el vecindario el culto a las flores y el ayuntamiento facilitase medios a los que, careciendo de recursos, no pudieran dar cumplimiento a sus deseos.

Para Madrid se pedían macetas en todos los balcones; para Lugo no pedi-

mos macetas, pedimos jardines, que algunos, por sus cortas dimensiones, serán macetas grandes, colosales, pues sin apelar a los balcones, hay por la abundancia de casas con patio y que tienen vista a las vías y paseos públicos, ocasión de convertir a la histórica Lugo en un gran vergel.

¿Forma de llevar a cabo este pensamiento?

Creando premios que anualmente se entregarán a los vecinos que más se señalen por el cuidado y buen gusto en el adorno y cultivo de los jardines particulares, estimulando por todos los medios la creación de esos jardines vecinales; prohibiendo la existencia de esos focos de inmundicia en que están convertidos los patios, depósito obligado de desperdicios; organizando todos los años una lista de las flores y facilitando siempre a los amantes de ellas variedades de sus viveros.

La admiración por las flores denota un espíritu educado, capaz de comprender y sentir los más sublimes ideales; quien es amante entusiasta de las flores, es un espiritual que conoce el valor de la belleza.

Llenando a Lugo de flores como pedía «Nuevos Mundo» para Madrid, habremos logrado dos grandes fines.

Influir de modo decisivo en la depuración del gusto del vecindario y embellecer nuestra ciudad.

No es ob a exclusivamente municipal; es labor que se encomienda a todos, a los particulares, a los vecinos, a ricos y pobres, a los hombres y a las mujeres; a quienes posean un pedacito de terreno para que pongan en práctica el pensamiento, para que lo propaguen y sean apóstoles del ideal, a todos sin excepción, pudiendo nosotros anticipar, por nuestra cuenta, que en el actual alcalde encontrarán facilidades cuantos a él acudan con el propósito de tener un jardín, y de cultivar flores.

Embelluzcamos nuestra ciudad.

La política al día

El Imparcial.

Cuando recibió el conde de Romanos a los periodistas les manifestó que no tenía noticias que comunicarles.

—Ni siquiera datos definitivos de provincias? Porque de Madrid se conocieron en seguida; pero los de provincias no se acaban de facilitar nunca...

—Pues el ministro de la Gobernación me acaba de manifestar que se han recibido todos los datos y que faltan solamente los de alguna sección rural de difícil comunicación. Le pregunté si había algo interesante y me contestó que no.

—Habrá usted visto que nos han echado otro día a pique los submarinos alemanes—hizo observar un periodista.

—Yo tengo noticia oficial del hundimiento de ese buque por un telegrama del consul español en Hainaya, que recibí ayer tarde.

—¿Lo atribuye a torpedeamiento?

—No; dice solamente que ha sido hundido el vapor «Santanderino», y que hubo cuatro muertos, cuyos nombres envía.

—¿Parece que este asunto del hundimiento de los barcos españoles se está poniendo un poco oscuro!

—Claro es—replicó el presidente—que ese hecho hay que comprobarlo, y precisamente en procurarlo estoy trabajando desde que recibí la primera noticia. Desde San Sebastián me habían anunciado el envío por correo de detalles sobre el hundimiento; pero yo he pedido a aquellas autoridades que me los envíen por telégrafo si se ha tomado ya declaración a los naufragos llegados a Pasajes. Porque es una cosa tan imprescindible y tan absurda que no puede admitirse como no tenga una comprobación absoluta... Y en eso, nada más que en eso, me estoy ocupando desde anoche...

La prudencia exige en este asunto no marchar sino con un paso muy firme y después de una comprobación muy exacta de todo lo ocurrido.

Intelectuales gallegos

DÁMASO CALVO

Dijo Anatolio France, por alguna parte de sus obras, que serán siempre los mejores escritores aquellos que supieran mayor número de ideas. Nosotros estamos conformes con la opinión del gran novelista francés. Y al estirio y al hincernos cargo de la realidad, por fuerza tenemos que confesar que, en Galicia, son contados los escritores que existen dignos de este nombre. Los dedos de las dos manos nos bastarían para señalarlos. Imitadores de las letras castellanas hay muchos, como que padecemos el psitacismo (de psitacius, papagayo o loro), «síntoma morboso de la idiocia», que dijo Macías Picavea. Pero hombres cultos de positiva densidad espiritual, honrados intelectualmente, que ciertamente a acordar sus palabras hechas carne en el propio temperamento con el medio en que viven; escritores naturales, por decirlo así, que empujan su pluma en sangre, como quería Nietzsche, a fuerza de desgarramientos interiores, hay pocos, muy pocos. Y entre estos pocos, acaso porque no tiene pruritos de profesional, figura Dámaso Calvo.

Dámaso Calvo es un buen escritor, aunque él no lo crea. Es un escritor de ideas, de cultura, de profundidad. Siempre probó y siempre documentado. Cuando brota de su pluma dice algo, sugiere algo. Sabe demostrar en toda ocasión que sus exégesis no se basan en los índices de las obras sino en las obras mismas. Y así resultan de interesantes las glosas de «lecturas», que nos ofrece.

Pero hoy queremos hablar de una modalidad de su temperamento cultivado por el estudio intensivo. Dámaso Calvo siente el regionalismo; lo demostró en muchas ocasiones, pero especialmente ahora con motivo de los comentarios que hizo en torno del patriótico, oportuno y famoso manifiesto catalán. Por lo tanto, los que amamos a Galicia sobre todas las cosas; los que creemos que no puede querer a nadie quien no quiera a su región; los que pensamos como los catalanes y vascos—¿queda citada la «Europa española»?—los que ciframos nuestras ansias mejores en «nacionalizar el espíritu gallego, y en periódicos peninsulares y americanos somos machacados en el mismo tema porque hemos profesado en la virtud de la constancia, que no es la de los tontos, como dijo humorísticamente Goethe—tratamos de atraer a nuestro campo a los que en nuestro campo deberían estar.

Dámaso Calvo—decíamos—siente el regionalismo. ¿Por qué, pues, no se constituye en defensor resuelto, decidido, de esta alta idealidad salvadora? Hombres de capacidad y de sus condiciones son los que convienen a la causa gallega. Si tiene talento, si tiene cultura, si tiene juventud, elocuencia, autoridad y prestigio—no en vano desempeñó con acierto cargos políticos de elección popular—, a mén de independencia económica, ¿qué más indicado que él para ser un idóneo portaejército de nuestras aspiraciones?

Ahora es el momento de sentar de modo inmovible los sillares del nacionalismo gallego. Se trata de una obra difícil pero no utópica. Porque cuando lo neaménico y lo fenomenal se corresponden; cuando la razón pura y la práctica se interseccionan en un común anhelo; cuando se pretende hacer de la naturaleza organizada, una política sincera frente a la arbitrariedad de las oligarquías atropelladoras y destructoras de la historia, de la geografía, de la etnografía y del sentido común,—y tal es nuestro caso—siempre vence, tarde o temprano, lo que en la lógica va escuchado.

A. VILLAR PONTE

De Méjico

Entre el programa de la revolución triunfante, que es la que está rigiendo los destinos de este famoso pueblo de América, figuran promesas para el pueblo, entre las que se cuentan el reparto de tierras, la jornada de ocho horas obligatorio en toda la República para toda clase de industrias sin distinción, y se ha repetido tanto la frase *todo para el pueblo y para el pueblo*, que los trabajadores no piensan más que en recibir el fruto de la revolución, sin necesidad de trabajar para conseguir lo que exigen sus necesidades.

En los años que llevamos de guerra, casi todos los que han tomado parte en la misma han sido gente sin recursos monetarios, y ha sido indispensable la lucha contra los grandes y pequeños capitales. El lema *mueran los ricos y explótenlos del obrero*, ha sido explotado por muchos de los cabecillas, haciendo una gran guerra contra el capital ajeno

mientras han formado el propio. Por eso vemos que el célebre socialista José María Mayorena, después de cuatro años de gobernador en el Estado de Sonora, se retira al aproximarse las fuerzas carrancistas y se va a los Estados Unidos a disfrutar de los millones que le ha producido el puesto que ha desempeñado.

Lo más curioso del caso es que en muchas partes de Europa, entre las sociedades obreras se han abierto suscripciones para socorrer a los revolucionarios, encabezadas por Mayorena, mientras a él le sobaban millones para sostener desahogadamente su ejército.

Tengo la completa seguridad de que en toda la República no hay quien sepa que se le ha mandado dinero por ese conducto, contándose entre los explotados varias sociedades obreras de Barcelona.

En Méjico se ha formado la «Casa del obrero mundial», organización socialista que lleva por nombre «Trabajadores industriales del mundo». El edificio que ha sido cedido por el Gobierno constitucionalista, data de la dominación española, y es una de tantas joyas arquitectónicas como dejaron los odiados españoles, a quienes se antojó crear estos hermosos pueblos.

En el local de referencia se reúnen a todos los días grandes grupos de obreros, no no falta de trabajo, sino para organizar huelgas y más huelgas sin fundamento de ninguna especie y con el solo fin de pasear por las calles en son de victoria. Las demandas y las amenazas de estos obreros ha llegado a grado tal que hasta las mismas autoridades que les ayudaron a que se organizaran, ha tenido que poner coto a esos abusos y hacerles comprender que lo que se entiende por pueblo es el conjunto de las distintas clases sociales du que está formada la nación.

El ciudadano primer jefe don Venustiano Carranz, ha ordenado que, «en caso de que el orden sea alterado en lo más mínimo por parte de los trabajadores, los desórdenes se repriman por la fuerza de las armas, aconsejando a los obreros que desistan en sus propósitos de paralizar la industria, provocando la huelga general, concretándose a hacer sus demandas de manera prudente y racional, en cuyo caso contarán con la ayuda del Gobierno».

Algunos periódicos, como sistemáticamente acostumbra, atribuyen a los españoles la causa de todo, y por no variar, dicen que de esos trastornos sociales de que en la historia de Méjico no se habla dado un caso, tienen la culpa nuestros paisanos, que se han introducido en la asociación de los obreros mejicanos, sembrando la discordia con sus malévolas agitaciones, disfrazados de evangelistas del trabajo, aprovechando la oportunidad para repetir que *ese es el pago de la hospitalidad que les brinda Méjico*.—C. F.

Una proclama a la marina portuguesa

El ministro de la Marina portuguesa acaba de dirigir a las fuerzas navales una proclama, de la cual son los siguientes párrafos:

«Vosotros encontraréis un estimulante potente, si recordáis que vais a dar prueba, una vez más, de la valentía tradicional de la raza portuguesa y de sus cualidades de audacia y de espíritu de sacrificio».

Estas cualidades primordiales ella los ha demostrado en los combates que ha sostenido al lado de los soldados de nuestra vieja y fiel aliada paladina de la defensa de los derechos de los pequeños, pueblos y de la doble y generosa Francia, la madre augusta de todas las libertades y la Patria sagrada de la verdadera democracia».

Páginas sueltas

El marido modelo

Ha de pasearse siempre del brazo de su mujer y no espantarle la sola visión de las tiendas y almacenes de prendas femeninas.

El portamonedas ha de estar abierto a la primera insinuación o alusión, sin esperar las indirectas del Padre Cobos, y luego tomar, no con resignación, sino con gusto, los paquetes de las compras, aunque pesen un poco, recordando que pertenece al sexo fuerte.

Ha de adelantarse a llamar a la puerta, saber tomar en brazos al niño que llora, montar al pescante al lado del cochero, aunque llueva o haga frío, si su mujer va acompañada de su mamá, hermanas o amigas, prensadas en el interior del coche.

¡Ah! debe cuidar de la salud y comodidad de su señora madre política, haciéndole agradable la estancia para que se prolongue cuando vaya a verles; llevarla al teatro, hacerle servir sus platos favoritos, abrirla todas las puertas y ventanas, si es de complexión robusta y se sofoca, o cerrarla herméticamente, si es friolera, etc., etcétera.

No ha de quejarse si no se sirve puntualmente la comida, o las viandas están mal sazonadas, o no saben bien, o el menú es siempre el mismo.

Hay que creer en los ataques de nervios y asustarse al ver una lágrima, que debe apaciguarle al momento cuando se enfada, convencerle de su sinceridad y emendarle con un regalo proporcionado, o mejor, generosamente desproporcionado.

Pagar sin chistar todos los gastos y cuentas; dar a la mujer todo lo que gane; no escupir en el suelo; no fumar en el salón... ni en las demás piezas de la casa, porque el humo del tabaco empaña el brillo de los muebles y los colores de las cortinajes; en la mesa, tomarse el trabajo de partir y repartir, reservándose lo peor; no penetrar jamás en la cocina; tener las menores palabras posibles con las criadas y la portera, consentir (¿qué de consentir?) tomar a empeño el veraneo de toda la familia, pasando él las de Cain en casa, en la fonda y en los viajes; siempre indulgente, siempre amable, siempre cariñoso y contemporizador, llorando como un niño cuando su mujer se pone enferma de veras, y queriéndose matar si se muere.

Esta es la carilla del buen marido.
PABLO CHAUMET.

A través de Galicia

Muchos guardias marinas y oficiales de la tripulación del «Carlos V», y marineros de este buque y de la flotilla de torpederos surtos en Marín, recorrieron el domingo las calles de Pontevedra presidiéndole inusitada animación.

En Vigo dará un corto número de representaciones la compañía de ópera que actuará en la Coruña durante las próximas pascuas.

Se recibió en Ferrol, procedente de Palencia, una compañía de bronce cuyo peso es de 226 kilogramos, con destino a la parroquia de San Pedro de Anca.

El alcalde de Marín telegrafió al diputado señor Vicenti, rogándole acompañe al ministro de Marina en el viaje que se propone hacer a aquella ría a últimos de mes.

La cantidad líquida a favor del asilo de desamparados de Villagarcía obtenida en la función dada por el cuadro de declamación del «Recreo Liceo», ascendió a 900 pesetas, que fueron entregadas ya por la directiva de dicha sociedad a la citada institución benéfica.

Con motivo de la estancia de la división naval en Marín, ha sido destinado en comisión a prestar servicio en la oficina de correos de aquella villa el oficial D. Alejandro Royer.

Comunican de Bouzas que estallaron dos bombas en la casa del armador de buques de pesca D. Juan Pazos.

Poco antes del alentado habían aparecido en la puerta de la iglesia parroquial unos pasquines amenazadores, por tener dicho patrón unas cuentas pendientes con los tripulantes de sus buques.

Por suponerse complicado en este atentado, fué detenido el patrón del vaporcito «Weyler».

En vista de la promesa del Gobierno de que en breve llegará a la Coruña el por-Tom, con 1.500 toneladas de carbón inglés, reanudaron las faenas de la pesca los vapores del Sr. Lamigreiro, único de los armadores que hasta ahora accedió a la demanda de aumento de sueldo formulada por los marineros.

Se está celebrando en Santiago la asamblea de figueristas, que preside el canónigo D. Salustiano Portela Pazos, y en la que se ha de tratar lo relativo a la organización de una sociedad defensora de los intereses de los individuos que gozan y hayan de gozar de los beneficios de esta fundación.

Dicen de Orense que en el pueblo de Lobacos, del municipio de Egos, surgió una violenta disputa al regresar de la feria del Pinto, entre varios paisanos, sobre cosas de elecciones.

En la reyería quedó muerto José Garrido, siendo el agresor Serrín Alvarez Espinosa.

Resultaron también lesionados por Garrido, Cornelio Fernández y Serafín Melón, aunque no de gravedad.

Garrido fué muerto de un tiro en el vientre, recibiendo otros dos balazos.

En Ferrol intentó matar a su mujer el exguardia municipal Angel Regueira Cheda.

Cuando ocurrió el suceso la esposa del referido Regueira hallábase conversando con el guardia José Barral.

El furioso marido ingresó en la cárcel.

Fundó en la Coruña el vapor "P. de Strútegui", procedente de Buenos Aires, conduciendo 1.350 bolsas de maíz amarillo, consignadas al comerciante don Domingo Nieto.

Continúa recibiéndose en Tay el material necesario para la instalación del teléfono urbano.

Llegaron a la estación 150 postes para el tendido de la red telefónica.

El capitán del vapor correo "Alfonso XIII", Sr. Morales Fernández, obsequió con un espléndido barquete a bordo de dicho buque al director de las obras del arsenal mister Spiers, al ingeniero señor Reches, al jefe de trabajos del astillero Mr. Muir, al del arsenal Mr. Blac y al consignatario de dicha compañía trasatlántica Sr. Pérez Moreno.

Hace unos días salió de la cárcel de la Coruña de cumplir una condena por robo, Marcelino Iglesias Fernández, y fingiéndose enfermo hasta el extremo de no poder moverse, hizo que lo llevasen en una camilla, desde la Pailloza al hospital.

Como no estuviese enfermo, no lo quisieron admitir en aquel establecimiento.

Peripezas de un combate aéreo

He aquí el relato, debido al comandante viador inglés Bone, de sus aventuras al perseguir hasta 45 kilómetros dentro del mar a un avión alemán.

El capitán Bone abandonó el aerodromo, cuando todavía se distinguía al hidroavión alemán. Desde luego no intentó remontarse mucho sino no perderle de vista, persiguiéndole a una distancia de cerca de 30 millas. Llegó a elevarse a una altura de 9.000 metros 2.000 más que lo estaba el hidroavión.

Llegado a esa altura, buscó caer verticalmente sobre el hidroavión sirviéndose de la ametralladora. El enemigo le contestó vigorosamente y el comandante maniobró de forma que le pasó, dirigiéndose luego recto contra él.

El piloto alemán desvió ligeramente hacia la izquierda. El comandante pudo descubrir al observador apoyado en el lado izquierdo del aparato, como si estuviera muerto o herido. La ametralladora marcaba un ángulo de 45 grados.

Bone se aproximó a 15 o 20 pies del enemigo y desde allí, sin dificultad, dirigió los tiros. Seis balas envió, hasta que el hidroavión cayó verticalmente, mientras que una humareda se escapaba de su motor. Este se detuvo; pero el aparato, bien maniobrado llegó al mar sin dificultad.

El combate había concluido a las tres menos diez de la madrugada. El comandante Bone nada podía hacer, en tanto que el hidroavión estuviese en el agua. Como su motor daba señales de pánico volvió a tierra para redactar su informe.

Publicaciones

"A B D INFANTIL." Cada día tiene mayor interés esta revista no sólo de los niños sino también de las familias. En nada desmerece a los números anteriores el que se puso a la venta el domingo 9 de los corrientes. Cada día aumenta el interés de este semanario, así como puede verse por el siguiente sumario.

Obsequio de "A B D Infantil".—Caja de capones.—La mujer sin dedal.—En favor nuestro.—Charlas infantiles: Pintipolín es goloso.—Poesía.—Los grandes artistas y las aves cantoras.—Quién siempre veintito, recoge tempestades.—El muchacho y el perro.—En la serranía.—El jeal solán.—Maravillas de la naturaleza.—Galería de retratos.—Colegio Clásico español.—Sección escolar: Pedagogía para los niños.—Lo que siempre pasa.—Sección religiosa: Mater dolorosa.—Anécdota.—Donde las dan.—La familia del dios Baco.—Mesa revuelta.—Colaboración infantil.—Nota.—Soluciones a los pasatiempos del número 12.—Correspondencia abierta.—Segundo concurso de sus lectores.

Su precio tan sólo diez céntimos. Suscripción por un año cinco pesetas.

Los socialistas franceses

El Consejo nacional del partido socialista se ha reunido en París congregando 200 delegados, incluso de los departamentos franceses invadidos y los ministros Guesde, Sembat y Thomas.

Como en el último Congreso de diciembre, serán discutidas dos cuestiones esenciales: la de la reanudación de las

relaciones internacionales con los demás partidos del extranjero y la referente a la participación de los socialistas en el ministerio.

En el Congreso de diciembre se manifestaron tres tendencias: la primera, una débil minoría, representada por Bourderon, que había asistido a la conferencia de Zimmerwal con los socialistas alemanes, no era en modo alguno favorable a que se restableciesen las relaciones internacionales, y expresó su hostilidad a la continuación de los socialistas en la participación ministerial.

La segunda una minoría más importante representada por M. Louguet y otros diputados, propuso la renovación condicional de las relaciones internacionales. La tercera tendencia que obtuvo mayoría, se opuso al restablecimiento de las relaciones durante la guerra, y aprobó los actos de los tres socialistas que forman parte del ministerio.

La discusión sobre el primero de los dos puntos ha comenzado en la sesión de la tarde.

La prensa no da cuenta de estas sesiones.

Reimportación de nuestros valores

Con objeto de arbitrar recursos para la guerra, el ministro de Hacienda de Francia hizo días atrás en la Cámara de Diputados la siguiente declaración:

"La cartera de Francia contiene aún títulos de naciones neutrales. El ministro de Hacienda hará un llamamiento a todos los que los poseen, para que los pongan a su disposición de manera que pueda procurarse al comercio francés y a la defensa nacional una parte de los medios de pago que les son necesarios."

Ya había apelado a este procedimiento Inglaterra, con los valores que poseía de los Estados Unidos, para hacer fondos y evitar el quebranto del cambio.

El Gobierno francés no ha llevado a la práctica su anuncio; pero es natural que preste a la Bolsa, y sobre todo a los poseedores de valores.

Porque es indudable que Francia posee no sólo gran cantidad de nuestra deuda exterior, sino también acciones y obligaciones de ferrocarriles y de otras empresas industriales.

Ya hace tiempo que se vienen repartiendo dichos valores, aunque de un modo paulatino, y a ello ha contribuido la depreciación del franco; depreciación que favorece realizar aquellas en pesetas, así como también el cobro de los intereses.

El canje del exterior por interior, con el 10 por 100 de beneficio autorizado, y la disposición del Gobierno conservador para estampillar aquél, cobrando en pesetas y sin impuesto, ha estimulado la operación.

Sin embargo, si el Gobierno de la República vecina dispusiera que en una u otra forma se deshicieran los franceses de los valores españoles, es indudable que vendrían preferentemente a las Bolsas de España, produciendo alguna perturbación en el mercado de valores.

Es efecto no sólo produciría la baja del exterior, sino que repercutiría por el pronto en los demás valores.

Pero, a la larga, podría resultar conveniente, puesto que siempre lo es nacionalizar la deuda de cada país, y porque la que se adquiere ahora a buen precio, mejoraría de valor en las cartillas españolas una vez normalizada la situación.

El único punto a resolver es el de si tenemos bastante dinero disponible para absorber los valores que se nos remiten; pero los que los poseen, por la cuenta que les tiene, ya se cuidarían de no ofrecerlos en cantidad superior a la que pudiera admitirse, porque de otro modo ellos sufrirían el mayor quebranto.

Mientras tanto, poco a poco se van reimportando el exterior y los valores ferroviarios, preparándonos así para aquella eventualidad.

Liga de Amigos

La junta directiva de la «Liga de Amigos» tomó los siguientes acuerdos:

1.º Celebrar junta general ordinaria el 30 del corriente abril, a las cuatro de la tarde, en el teatro-circo, para leer la memoria, cubrir los cargos vacantes y el gir también los de las personas a quienes les toca salir, según reglamento.

2.º Aplazar para el domingo de Pascua el sorteo del reloj señalado para el 16, el cual se celebrará a la una de la tarde en el kiosco de la Plaza, intervenido por la directiva y tres personas del público.

3.º Dar un ejemplar de las poesías premiadas en el certamen literario de octubre a medio precio, esto es a 1.50 pesetas, a cada socio que esté al corriente de sus mensualidades, lo cual se comprobará presentando el recibo de haber pagado el mes de abril, caso de no haberlo ya pagado por año. Este privilegio durará hasta el 25 del corriente y los ejemplares se despacharán en casa del presidente D. Jesús Rodríguez López, Tinería, 22, todos los días, de doce a dos y de tres a cinco de la tarde.

Lugo, a 17 de Abril de 1916.—El presidente, Jesús Rodríguez López.

En la audiencia

LESIONES

La tarde del 13 de junio de 1914 encontráronse en el lugar de Rivera de Serra, ayuntamiento de Navia de Suerna, del partido judicial de Fonsagrada, Manuel Arias López, José Bermúdez Vega y Manuel Merino Carballedo, entablando discusión sobre el aprovechamiento de las aguas que riegan unos prados de su propiedad.

De la disputa resultó Manuel Merino Carballedo con lesiones, que invirtieron en su curación 29 días.

Acusados como autores, ocuparon ayer el banquillo Arias López y Bermúdez Vega, para quienes pidió el fiscal Sr. Prado Mañobre tres meses de arresto mayor respectivamente.

El Sr. Fernández Freire, que actuaba de defensor, modificó sus conclusiones, apreciando concurría la eximente de legítima defensa y el juicio quedó concluso para sentencia.

DAÑOS

Carmen Ramos Rubín, vecina de una parroquia del partido de Chantada, estuvo la mañana del día 13 de octubre de 1914 en una robleta conocida por «Das Travesas», donde apacataban varias vacas, propiedad de Manuel Rubín Rodríguez.

Carmen, con una hoz, dió un tajo a una de ellas, cortándole la cola a raíz del cuerpo.

A consecuencia de tal herida el animal murió a los nueve días, siendo valorado en 300 pesetas.

Como autora de un delito de daños fué ayer acusada por el Sr. Prado Mañobre, quien pidió se castigase la hazaña, con la pena de multa de 600 pesetas y 300 de indemnización.

Defendía el Sr. Varela Balboa.

Notas deportivas

Promete resultar muy animado el partido que el próximo domingo, ha de jugarse en esta ciudad, entre los equipos Galaico de Monforte, y el Athletic de Lugo.

A los animosos jugadores monfortinos les acompañará una numerosa excursión de entusiastas, con el fin de presenciar el match, que de seguro será muy interesante por que ambos Clubs estarán reforzados con los mejores elementos de una y otra ciudad.

Constituyen los equipos los jugadores siguientes:

Athletic. B. Varela J. Guerra, R. Pardo, L. Roca, T. Aceo, L. Montero, V. Arias, C. López, D. Gandoy, F. Alvares.

Galaico. M. Yañez, A. Fernández, C. Rodríguez, G. Garrido, O. Iglesias, P. Lassa, P. Manch, L. Fernández, M. Otero, O. Borrasco y M. López.

Para mayor comodidad del público se colocarán sillas en el campo al precio de 25 céntimos.—X.

Noticias militares

En todas las guarniciones de Galicia se ha procedido al licenciamiento de los soldados que llevan más de un año de servicio en filas, que van con licencia cuatrimestral.

Por las autoridades militares se sigue sumaria al soldado desertor del tercer regimiento artillería de montaña Salustiano Roca Montes, natural do Trasparga.

Se publicó una propuesta de destino de jefes y oficiales del cuerpo de artillería.

Las Lolitas

Mañana, festividad de los Dolores de la Virgen, celebran su fiesta onomástica las Lolitas, entre las que recordamos de esta capital a las señoras:

Arias de Corral, Basadre de Barrio, Barreiro de Valín Acuña, Belón Ventosinos, Collazo de Azcárraga, Carro de Pedrosa Pérez, Cortiñas de González Fariña, Currás Díaz de Rodríguez, Estrada de Vila, Fernández de Rodríguez Miranda, Fernández de García Sobrino, Fouce de Luaces, García Armero viuda de Villamil, Gil y Cabo, Lodeiro de Reboredo, Menéndez de Pérez Varela, Maseda Vázquez de Parga, Novo de Fernández Pardo, Ouro de García Blanco, Pedreira de Pita, Paulín de Parga, Romay de López Arias, Rodríguez de López Rodríguez, Ruido, Seijas de Núñez, Santamarina de Rey, Sánchez Rodríguez, Torre de Valín, Varela Novo, Varela de Vega, Troncoso de Sánchez, Viñas, Quiñoa de Trigo y Valín de Fernández Carral.

Las señoritas: Cobreros, Doel, Díaz Viñas, Iglesias Pozo, López Peteira, Lomas Díaz, Montalvo, Menéndez Franco, Núñez, Osorio Pita, Pardo Vila, Peral y Peral, Pérez Menéndez, Prado Mañobre, Tapia Nogueira, Tato López, Vázquez Freire y Vázquez Santamarina. Desémosles mil felicidades.

Del instituto

Celebraron ayer tarde una nueva reunión general los alumnos del instituto para cambiar impresiones respecto al estado de la recaudación escolar para el homenaje a su venerable director.

Leyóse una carta muy expresiva de la comisión gestora de Santiago, dando gracias a los escolares lucenses por la entusiasta acogida que entre ellos tuvo la simpática iniciativa de la colonia lucense en Compostela.

Hubo mucho entusiasmo en la referida reunión, dándose asimismo cuenta del cariño con que han respondido a la idea del homenaje los estudiantes lucenses de Madrid, Denso, Valladolid y Oviedo, así como los institutos de las demás provincias gallegas.

Ayer y hoy

Hoy se reunirá la junta provincial del censo electoral, bajo la presidencia del presidente de la audiencia Sr. González Meléndez, en la sala de autos de dicho tribunal para proceder al escrutinio de las actas parciales de los distritos de Chantada, Becerreá, Mondoñedo y Quiroga y proclamar, computados los votos, diputados electos a Cortes a los que resultan elegidos, por haber obtenido mayoría de sufragios.

Decíase ayer que faltaban las actas de algunas secciones, cuya entrada en la secretaría pudo efectuarse antes de comenzar el acto de hoy, pero añábase que la falta no hacía variar el resultado, siendo indiscutible el triunfo de los señores conde de Peña Ramiro, por Becerreá; Rodríguez Díaz, por Chantada; Martínez Velasco, por Mondoñedo, y Lladó Vallés, por Quiroga.

Hemos disfrutado ayer un hermoso día primaveral, después de una temporada de lluvias y nieves.

Por consecuencia, se vieron durante la tarde y primeras horas de la noche las calles y paseos bastante animados.

Por Zaragoza ha luchado en las elecciones del domingo el candidato republicano D. Juan B. Lladó Vallés, hermano del diputado electo por Quiroga, en esta provincia.

Los electores zaragozanos no concedieron el acta que disputaba el Sr. Lladó, siendo derrotado por 674 votos.

El Sr. Francos Rodríguez, director general de Comunicaciones, ha dispuesto una reforma importante en el servicio de telegrafos, en virtud de la cual los telegramas de carácter urgente serán cursados a cualquier hora del día o de la noche, incluso a aquellas estaciones de servicio limitado.

Con esta reforma queda virtualmente establecido el servicio permanente en toda España.

Se nos dice que uno de los espacios existentes entre dos cubos de la muralla, en el campo llamado de la Horca, se ha convertido en estercolero.

Suponemos que por la guardia municipal se dispondrá lo conveniente a fin de que aquel lugar quede libre, como estuvo siempre.

El próximo sábado, a las diez de la mañana, se reunirán en el salón de sesiones de la casa consistorial los concejales y mayores contribuyentes de este término municipal que figuran en la lista de electores para compromisarios.

Tiene por objeto dicha reunión verificar la elección de tres compromisarios que han de acudir a la diputación el día 23 para en unión de los designados por los demás ayuntamientos de la provincia, elegir tres senadores.

Solo serán elegibles compromisarios los que estando incluidos en las referidas listas, concurren al acto y sepan leer y escribir.

Se ha dispuesto que los alambiques para destilación de esencias de plantas y flores, hasta 500 litros de cubida, pagarán cada uno 140 pesetas por cada 100 litros, y 25 por cada 100 litros o fracción de exceso sobre los 500.

En la plaza de abastos volvió a presentarse ayer algún marisco, pero en muy pequeña cantidad.

Se cotizó a precios elevados, vendiéndose la docena de sardinas a 0.75 pesetas.

Ayer debió verse en la audiencia territorial el pleito del juzgado de Sarria que litigan D. Manuel Arce y D. Victoriano Vázquez, sobre nulidad de actuaciones.

El diario oficial de la provincia ha comenzado ayer a publicar el resultado de los escrutinios parciales de las elecciones de diputados a Cortes.

Co. regular éxito hizo su debut el martes en la Coruña la compañía ecuestre del Sr. Feijóo, que acaba de actuar en nuestro teatro-circo.

Dice "El Eco de Santiago, que el rector de la universidad D. Cieto Troncoso

"parece, que será elegido senador por la provincia de Lugo.

Como ayer hemos noticiado por ahora se desconoce el encasillado de senadores por esta provincia y no sabemos si en el figurará el digno rector jefe del distrito universitario.

Se publicó una disposición dictando reglas para evitar los abusos de que vienen siendo objeto los emigrantes.

La principal de ellas es la de obligar a las casas consignatarias a llevar una lista de las personas que hayan solicitado embarco, por orden correlativo.

Ante la comisión mixta de reclutamiento de esta provincia vienen estos días efectuándose los juicios de excepciones y exclusiones de los mozos sujetos a quintas.

Según refiere un colega de Santiago, se presentó al alcalde de aquella ciudad un niño de doce años, pidiendo amparo, por haber sido abandonado por su padre con quien llegó a Compostela procedente de Vigo.

El chico dijo que su madre vive en Lugo y que también se halla abandonada del jefe de la familia y que tiene parientes en Vivero donde acaso lo recojan.

El alcalde de Santiago socorrió al muchacho y dispuso que fuera enviado a Lugo para unirse a la madre.

Se anuncia la provisión por concurso de una plaza de ayudante gratuito con destino a la sección de ciencias del instituto de Lugo.

Los aspirantes dirigirán sus instancias al rectorado de la universidad de Santiago, dentro del plazo de veinte días, contando desde el 9 del actual.

En el último sorteo de la lotería nacional ha correspondido un premio de 10.000 pesetas al billete número 13.749, expendido en la Coruña.

Varios décimos del afortunado billete fueron vendidos por la coja Paulina, que hasta hace poco se dedicó en Lugo a ejercer ese oficio por calles y cafés.

El valiente espada Alfonso Cela ha firmado dos corridas que en la Coruña se darán los días 6 y 13 de agosto próximo, no sabiéndose todavía con quién alternará, aunque se da como seguro que en una de ellas actuará Pacomio Peribañez.

También habrá corridas en mayo próximo en la vecina capital, habiendo sido contratados ya cuatro matadores de novillos, entre ellos "Tanel" y "Tahonero", de Valladolid, con reses de Cobaleda.

Se han puesto a la venta los billetes del próximo sorteo de la lotería nacional para el día 22.

Cuesta el décimo cinco pesetas.

La dirección general de Comercio, Industria y Trabajo, interesa que antes de ser admitidos en las obras, cada obrero sea reconocido por un facultativo, con objeto de justificar que no padecen hernias ni otras lesiones que pudieran alegar una incapacidad ocasionada en el trabajo al servicio del Estado.

El día 5 de mayo próximo se celebrará en el parque de intendencia de la Coruña un concurso, con objeto de adquirir cebada, paja trillada de trigo, leña, carbón de cok, idem de hulla y petróleo.

El obrero debe fomentar el ahorro con pequeño sacrificio. Consulte anuncio de 4.ª plana "La Mutual Latina".

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público 10 reses vacunas. Entraron en la plaza de abastos, cuatro bultos de pescado.

Cultos

V. O. T.—Termina la novena de la Santísima Virgen de los Dolores. Durante toda la mañana se celebrarán misas cada media hora. A las ocho será la misa de comunión general que celebrará el señor obispo. A las once la solemne y a las siete de la tarde el último ejercicio, predicando el R. P. Segade. Antes de la Reserva se dará la bendición Papal a los hermanos Terceros.

Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 11:

Nacimientos.—Antonio Martínez Rodríguez, en Lugo, y Manuel Antonio Arias Varela, en idem.

Defunciones.—Dolores Castro Veiga de 62 años, casada, en San Juan de Pena, y María Juana Mouriz Ferreiros, de 82 años, casada, en Mazoy.

Profesor de acordeón

Se dan lecciones de acordeón, de uno y dos teclados, a precios módicos.

Informarán en la Fuente Nueva, núm. 10.

POR TELÉGRAFO

NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 12.

Comisión gallega Haciendo gestiones

Continúa sus gestiones la comisión de Villegarcía que se halla en esta corte.

Presidida por el Sr. González Basada han visitado a los ministros de la Gobernación y de Fomento.

Ocupáronse en la cuestión de las obras del puerto y de la crisis obrera.

También trataron del conflicto ocasionado por la falta de carbón, que obliga a estar parados los vapores de pesca.

Ambos ministros han prometido poner remedio a los indicados problemas.

De Barcelona

Alfau pasando revista

El capitán general de Cataluña continúa revistando las tropas de su mando.

Con este motivo estuvo en Gerona el general D. Felipe Alfau.

Para miércoles Santo

Los empresarios de teatros de la ciudad condal vienen haciendo gestiones cerca del gobernador para que les permita la celebración de espectáculos públicos el miércoles Santo.

Los albañiles

Numerosos albañiles han reanudado el trabajo.

Aceptan, por consiguiente, las condiciones impuestas por los patronos que son las mismas que regían antes de plantear la huelga.

En loor a Granados

Dicen de la capital de Cataluña que en la sesión celebrada hoy por el ayuntamiento se acordó consignar en acta el sentimiento que produjo la muerte del maestro Granados.

Para honrar la memoria del ilustre compositor se dará su nombre a una calle.

Huelga ferroviaria

Preparativos

Los obreros ferroviarios de Salamanca vienen haciendo preparativos para declararse en huelga.

Al efecto consultaron con sus compañeros los portugueses si estaban conformes con la huelga que se proyecta.

Fábrica incendiada

En Tarazona

Recíbense despachos de Tarazona dando cuenta de haberse incendiado la fábrica de cerillas.

Las pérdidas causadas por el siniestro son de gran importancia.

De Sevilla

Las próximas fiestas

Dicen de Sevilla que se hacen grandes trabajos para las fiestas de semana Santa.

A juzgar por la animación que reina prometen verse muy concurridas.

Elección repetida

En Bilbao

Hay se ha repetido en Bilbao la elección que se había suspendido en el colegio de Anrriquirriaga el domingo.

El motivo fué el haber roto la urna un grupo de electores.

Conflicto en puerta

Fábricas que se cierran

Aumenta el disgusto entre los operarios de las fábricas de yute de Valencia que están amenazados de paro forzoso.

La falta de primeras es la causa de que haya precisión de cerrar las citadas fábricas.

Falta sulfato

Quejas

El gobernador de Zaragoza participa al ministro de la Gobernación que le ha visitado una comisión de viticultores para hacerle saber que la falta de sulfato les está irrogando enormes perjuicios.

De política

Reunión comentada

En el ministerio de Estado celebraron una reunión los Sres. Romanones, Alba, Burrell y Miranda.

Esta reunión ha motivado algunos comentarios entre los políticos.

Disensiones

Un periódico publica un suelto afirmando que han surgido algunas disensiones en el Gobierno.

Parece que éstas son debidas a las negativas del ministro de Hacienda a conceder los créditos que para obras solicita el de Fomento.

Sinceridad electoral

El presidente del Consejo de ministros, en su entrevista con los periodistas, habló nuevamente de la sinceridad con que ha procedido el Gobierno.

Dijo que la mejor prueba de esto era el haber sido derrotado su hijo en Burgos, por 190 votos.

Es el primer caso—dijo—que se da en España de que no triunfe en elecciones generales un hijo del jefe del Gobierno.

Hay que advertir que mi hijo no es allí canero, puesto que el mismo distrito lo representó muchos años su abuelo, el Sr. Alonso Martínez.

Los comentarios los dejo al público para que juzgue de mí proceder.

Debo decir que si he sentido como padre alguna contrariedad, en cambio he tenido verdadera satisfacción como presidente del Consejo.

Lo del «Santanderino»

Habló también el Sr. Romanones de las pesquisas hechas para averiguar las causas del hundimiento del vapor «Santanderino».

La índole delicada de este asunto me obliga a guardar por ahora prudente reserva.

Cuando llegue el momento oportuno se dará a la publicidad todas las gestiones que están practicándose.

Este asunto viene absorbiendo toda la atención del ministro de Estado.

Consejo de ministros

Mañana, como jueves, irán los ministros a palacio, con objeto de celebrar Consejo, presididos por el Rey.

Es probable que después celebren un Consejoillo los ministros.

Suposición de Miranda

El ministro de Marina, refiriéndose a la catástrofe del «Santanderino», cree en la posibilidad de que el hundimiento ocurriese por un choque con algún bajo de los que por allí existen.

Alba no se va

El ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que no es exacto que esté disgustado en Gobernación.

Dijo que se equivocan aquellos que dicen ha solicitado el pase al ministerio de Hacienda.

La elección en Madrid

Afirman los mauristas que en las elecciones efectuadas en Madrid, los candidatos que salieron triunfantes de las urnas son los Sres. Vitorica y Soriano.

Insisten en que los Sres. Morayta y Pablo Iglesias fueron derrotados.

El sulfato de cobre

La partida primera

El Gobierno ha recibido noticias de Nueva York comunicando que ha salido con rumbo a España el vapor que conduce la primera partida de sulfato de cobre, adquirido para los viticultores.

La guerra europea

Noticias de París

El comunicado oficial recibido esta tarde de la capital de Francia contiene las noticias siguientes:

Se libraron varios ataques en la izquierda del Mosa, siendo el enemigo rechazado.

Este intentó tomar la ofensiva, sufriendo enormes pérdidas.

De Londres

Un cablegrama oficial de Inglaterra da cuenta de haberse sostenido algunos combates en Sant Eloy, utilizando las granadas.

Ayer hubo combates aéreos, consiguiendo derribar un taube germano.

Nosotros también hemos perdido un aparato.

Las subsistencias

Se agrava la cuestión de las subsistencias en Francia.

El Gobierno se propone organizar intendencias civiles que funcionarán de modo análogo a las militares.

El frente inglés

A consecuencia de los repetidos ataques en Verdun, los ingleses han tenido que ampliar su línea en el frente, por tener que dejar aquellas líneas al ejército francés para luchar contra los germanos.

De Petrogrado

Noticias oficiales transmitidas de Petrogrado participan lo siguiente: Hemos rechazado con éxito los intentos de ofensiva en Iskul.

Seguimos obteniendo progresos en el Cáucaso.

Al oeste de Frzerum ocupamos unos terrenos que defendía el enemigo.

La navegación en Noruega

Se reanudó en Noruega la navegación mercante.

Llegó a la costa occidental un buque alemán con aceite de pescado, siendo el primer vapor que hizo el viaje desde que se declaró la guerra.

De Viena

Un despacho oficial recibido de Viena dice que la aviación italiana, se muestra activísima habiendo bombardeado varias poblaciones situadas detrás de nuestras líneas.

También fueron bombardeados los pueblos de Levika y Loveretto, en el Tirol.

Buques hundidos

Desde Londres comunican que los submarinos alemanes han torpedeado el vapor inglés «Elaston» y el italiano «Unzoro».

Ambos barcos se hundieron, salvándose sus tripulaciones.

Francia protesta

La prensa de París formula enérgicas protestas contra el proceder de Alemania al atacar buques como el «Santanderino», de naciones neutrales.

Pide que se adopten medidas para impedir los desmanes de los teutones.

Negativas de Alemania

Un telegrama de Ginebra comunica que Alemania ha resuelto negar que sus buques torpedeen a los neutrales.

Cuando ocurra algún caso lo atribuirá siempre a choque con minas y otros accidentes fortuitos.

Desembarco en Cefalonia

Participan de Londres que los Gobiernos de Inglaterra y Francia decidieron desembarcar tropas en la isla Cefalonia.

Esta decisión se hizo saber a Grecia por los ministros de las citadas naciones.

Aun colea el «Sussex»

El embajador de Alemania en esta corte insiste en negar que el vapor «Sussex» haya sido torpedeado por ningún submarino germano.

ANUNCIOS

En breve se publicará un libro titulado

MI PROSA,

POR

J. GASTRILLÓN

HONORIO MANSO,

ARRIANZA Y C. S. A.

Médico Cirujano y Odontólogo

Construcción de dentaduras artificiales de todos los sistemas conocidos.—Puentes, coronas de oro y dientes a pivot.—Orificaciones y empastes de todas clases.—Obturadores y paladares artificiales.—Corrección de anomalías dentarias.—Restauración de ambas maxilares.

CONSULTA GENERAL. MÉDICO-QUIRÚRGICA Y ESPECIAL DE LAS ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES, GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS.

Nota. Las extracciones y demás operaciones que se ejecutan en esta clínica, serán sin dolor, valiéndose para ello de anestésicos completamente exentos de peligro para el paciente.

PEDRO ROMERO

Y HERMANOS

CASA DE BANCA Y CAMBIOS

Orense Moratín, 1.—Reina, 4, Lugo.

DIRECCIONES TELEGRÁFICAS:

NUMERO ORENSE-ROMERO LUGO

SECCION DE BANCA

Giros sobre todas las plazas de la península y principales de Europa, ambas Américas y demás países del extranjero; cartas de crédito; giros telegráficos, descuentos, cuentas corrientes, préstamos, cuentas de crédito, negociaciones de letras sobre las plazas de la península y del extranjero, depósitos, consignaciones voluntarias en efectivo, etc.

CUSTODIA DE TITULOS

Este servicio es gratuito para todos nuestros clientes.

SECCION DE BOLSA

Compra-venta de valores del Estado e industria—en firme o en comisión—en las Bolsas de Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, Berlín, Lisboa, New-York, Buenos Aires y Rio Janeiro, disponiendo al efecto de correspondientes directos en estas plazas, y teniendo siempre amplia información de los valores más reconocidos por sus garantías, estamos en toda ocasión a la disposición de nuestros clientes para cualquier consulta que nos dirijan, siendo gratuito nuestro servicio de información. Negociamos de toda clase de residuos cupones.

SECCION DE CAMBIOS

Compra de oro en barras y cambios de toda clase de monedas, billetes del Banco de Portugal, además del extranjero. Giro mutuo comen para la península. Seguros de cambio.

Esta casa está encargada del pago de toda clase de cupones y amortizaciones de las acciones y obligaciones de la compañía de ferrocarriles del norte, así como de los intereses de los préstamos del Tesoro.

Magnífica cámara acomodada con departamento de alquiler a la disposición del público y bajo su custodia directa para la conservación de libros, valores, documentos de interés, joyas, objetos preciosos, etc.

Apertura de cuentas corrientes con interés de tres por cien anual y libreta de ahorro con igual interés. Domicilio: Moratín, 1, Lugo.

INTERESANTE

En el establecimiento de Manuel Souto, calle del Conde Pallares, 18, esquina a Santo Domingo, se expenden los exquisitos vinos del Ribero y de los Sres. Gurrirán de Orense.

Esta casa de comidas se recomienda por la rapidez, esmero y economía con que sirve.

Los domingos callos.

Conde Pallares, 18

ESQUINA, A SANTO DOMINGO

Jesus García Gesto
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
Y CORREDOR DE COMERCIO
Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones.
Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.
Castelar, 6.—Lugo

Código de comercio
Un tomo de más de 500 páginas, encuadrado en tela de pesetas.

Nilo Fernández Castro,
ABOGADO
Ruanueva, 9, 2.º

HERNIADOS (QUEBRADOS)
UNA CURA MARAVILLOSA DE UNA HERNIA ABDOMINAL QUE HACIA MAS DE 26 AÑOS QUE LA PADECIA.
para expresar mi admiración por sus maravillosas especialidades. Siempre dispuesto a comprobar lo expuesto, y deseándole salud y prosperidad, me despido de usted afectuosamente y atento seguro servidor q. b. s. m.,
Francisco de Olaz.
Navarra.—Elizondo.
El acreditado especialista Sr. VIDAL recibirá a los que deseen curarse de sus hernias (quebraduras) el miércoles 19 de abril, en el Hotel Méndez Núñez.

Fernández Torres y C.ª
LA CORUÑA
Abonos químicos minerales PARA TODA CLASE DE CULTIVOS
!!EUREKA!!
Nueva tinta granular soluble en agua fría
RAPIDEZ, FACILIDAD, LIMPIEZA, ECONOMÍA
ARTICULO SIN RIVAL
Negra, Violeta, Roja
Pida V. la tinta EUREKA de César Giorgeta—Valencia
Producto patentado, marca registrada
DE VENTA EN LAS BUENAS PAPELERIAS y en la imprenta de este periódico



